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ATA DE REUNIÃO  

CONVOCADA POR: DANIEL RIBEIRO DACIER LOBATO - PRESIDENTE DA COMISSÃO 

PERMANENTE DE ACESSIBILIDADE E INCLUSÃO.  
DATA: 17.09.2021 

ÀS 10 H 

PARTICIPANTES CARGO/SETOR 

EXMO. SR.  DANIEL RIBEIRO DACIER LOBATO JUIZ DE DIREITO PRESIDENTE DA COMISSÃO PERMANENTE DE ACESSIBILIDADE E 

INCLUSÃO. 

FABÍOLA URBINATI MAROJA PINHEIRO JUÍZA DE DIREITO 

ANTÔNIO CARLOS SAMPAIO JUNIOR Representante DO NÚCLEO DE PROMOÇÃO DA ACESSIBILIDADE E INCLUSÃO 

(NPAI) 

EVELISE DE OLIVEIRA RODRIGUES -  COORDENADORA DO NÚCLEO SOCIOAMBIENTAL 

KELLY REGINA LIMA DE LIMA ANALISTA JUDICIÁRIO DA COORDENADORIA DE GESTÃO ESTRATÉGICA 

GRACE RAMOS CARDOSO LEÃO Representante DA SECRETARIA DE GESTÃO DE PESSOAS 

KLEOSON BRUNO CORREA DOS SANTOS REPRESENTANTE DA SECRETARIA DE INFORMÁTICA 

LUCAS DANIN DE FIGUEIREDO REPRESENTANTE DA SECRETARIA DE ENGENHARIA E ARQUITETURA 

MAURÍCIO CRISPINO GOMES Representante DA SECRETARIA DE PLANEJAMENTO, COORDENAÇÃO E FINANÇAS 

ASSUNTOS DISCUTIDOS 

1. ABERTA A REUNIÃO, FICA REGISTRADA OFICIALMENTE A APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO DA COMISSÃO REALIZADA NO DIA 

30.07.2021, ENCAMINHADA ANTECIPADAMENTE POR E-MAIL AOS PRESENTES NO ATO; 

2. JUSTIFICADA A AUSÊNCIA DO MEMBRO CARLOS AUGUSTO SOUZA JATENE, EM FUNÇÃO DE ENCONTRAR-SE EM PERÍODO DE 

GOZO DE FÉRIAS; 

3. NO QUE TANGE AO ITEM DA PAUTA REFERENTE AOS INDICADORES DA RESOLUÇÃO Nº 401 DO CONSELHO NACIONAL DE 

JUSTIÇA, EVELISE INFORMA QUE REUNIU COM  ANTÔNIO CARLOS, COM PARTICIPAÇÃO DA KELLY, TENDO ENCONTRADO NOVO 

SERVIDOR PARA AJUDÁ-LO. RESSALTA A NECESSIDADE DE UMA PESSOA QUE FIQUE EXCLUSIVA NO NPAI CONSIDERANDO QUE 

OS INDICADORES PRECISAM DE ATENÇÃO ESPECIAL, PARA SER POSSÍVEL PONTUAR NOS PROGRAMAS DO CNJ. QUE ESTÁ 

APREENSIVA DE NÃO HAVER PESSOA QUE POSSA ACOMPANHAR DIARIAMENTE OS INDICADORES. RECEIA QUE ANTÔNIO CARLOS 

E O NOVO SERVIDOR DESIGNADO NÃO CONSIGAM PROMOVER TODAS AS ATIVIDADES DO NÚCLEO. DR. DANIEL SUGERE QUE 

SEJA DADO CONHECIMENTO À PRESIDÊNCIA DO PERFIL DAS ATIVIDADES QUE JUSTIFICAM A DEDICAÇÃO EXCLUSIVA DE UM 
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SERVIDOR PARA AS ATIVIDADES DO NPAI, QUE POSSAM AUXILIAR A PRESIDÊNCIA NA DELIBERAÇÃO SOBRE O ASSUNTO. 
ANTÔNIO CARLOS INFORMA QUE SUGERIU JUNTO À PRESIDÊNCIA DA CPAI FORMAS DE DISPONIBILIZAR SERVIDOR PARA 

MELHOR ATENDER AS ATIVIDADES DO NPAI. REGISTRA QUE OS TEMAS ESTRATÉGICOS DO NPAI ESTÃO SENDO CONDUZIDOS E 

DÁ COMO EXEMPLOS AS TRATATIVAS JÁ ADIANTADAS DA PROGRAMAÇÃO DE CAPACITAÇÃO EM ACESSIBILIDADE E INCLUSÃO 

JUNTO À ESCOLA JUDICIAL, QUE JÁ INCLUI ALGUNS CURSOS JÁ PROGRAMADOS; QUE NAS PRÓXIMAS SEMANAS SERÁ 

APRESENTADO O PLANO DE TRABALHO PARA O RESTO DESTE EXERCÍCIO E PARA O ANO DE 2022;  

4. MAURÍCIO SE DESCULPA PERANTE OS PRESENTES E REGISTRA QUE POR EQUÍVOCO O ITEM 1 DA PAUTA FOI PRETERIDO E QUE 

SE RETOMARÁ A SUA ANÁLISE. ASSIM, QUANTO À APRESENTAÇÃO DE SUGESTÕES DE NOMES DE SERVIDORES PARA A 

COMPOSIÇÃO DO NPAI, FOI REGISTRADO TER SIDO O SEU OBJETO ATENDIDO POR MEIO DO EXPEDIENTE PA-MEM-
2021/28044, FORMALIZADO PELA PRESIDÊNCIA DA CPAI, TENDO SIDO DEFERIDO PELA PRESIDÊNCIA DO TJPA A 

DESIGNAÇÃO PARA O NÚCLEO DO SERVIDOR RENAN THIAGO MORAES DOS SANTOS (MATRÍCULA Nº 1708), LOTADO NO 

FÓRUM DISTRITAL DE ICOARACI, SEM PREJUÍZO DE SUAS ATIVIDADES. O MAGISTRADO PRESIDENTE INFORMA QUE A LOTAÇÃO 

DO ESTAGIÁRIO SERÁ TRATADA POR ANTÔNIO CARLOS NA QUALIDADE DE CHEFE DO SERVIÇO DE ESTAGIÁRIOS, MAS QUE 

PRECISA DE SUBSÍDIOS PARA A PRESIDÊNCIA DELIBERAR SOBRE UM SERVIDOR COM DEDICAÇÃO EXCLUSIVA PARA AS 

ATIVIDADES DO NÚCLEO. ANTÔNIO CARLOS REGISTRA QUE A SOLICITAÇÃO DO ESTAGIÁRIO FOI INCLUÍDA NA FILA DAS 

DEMANDAS DO TJPA, CONTUDO, AINDA NÃO FOI NOMEADO; QUE A DISPONIBILIZAÇÃO DE UM SERVIDOR TERCEIRIZADO SERIA 

MUITO MAIS FUNCIONAL PARA AS ATIVIDADES DO NPAI. DR. DANIEL INFORMA QUE SERÃO ADOTADOS OS PROCEDIMENTOS 

PARA SE OBTER O TERCEIRIZADO.  ANTÔNIO CARLOS REITERA QUE UM SERVIDOR OU TERCEIRIZADO ADICIONAL SUPRIRIA A 

NECESSIDADE DE SERVIDOR COM DEDICAÇÃO EXCLUSIVA E EXPLICITA PROPOSTA JÁ APRESENTADA À PRESIDÊNCIA DO TJPA DE 

SISTEMA DE REVEZAMENTO ENTRE OS SERVIDORES DISPONIBILIZADOS AO NÚCLEO, QUE IRÁ ASSEGURAR TRABALHOS 

CONTÍNUOS NO DESENVOLVIMENTO DE SUAS ATIVIDADES. EVELISE ESCLARECE AS RAZÕES DA PREOCUPAÇÃO CONSIGNADA 

INICIALMENTE EM SUA FALA QUANTO À NECESSIDADE DE PROVER O NÚCLEO COM SERVIDORES COM DEDICAÇÃO EXCLUSIVA 

PARA O DESEMPENHO DAS SUAS ATIVIDADES, MAS COMPREENDE QUE A SISTEMÁTICA PROPOSTA PELO COORDENADOR DO 

NPAI PODE ALCANÇAR O FIM DESEJADO. ANTÔNIO CARLOS AGRADECE O APOIO, PREOCUPAÇÃO E ATENÇÃO DA EVELISE 

SOBRE A EXECUÇÃO DAS TAREFAS DO NPAI; 

5. QUANTO AOS INDICADORES DA RESOLUÇÃO 401 (ITEM 2), EVELISE IDENTIFICA A NECESSIDADE DE REUNIÃO COM OS 

INTEGRANTES DO NÚCLEO PARA DEFINIR OS TRABALHOS. REGISTRA QUE O TJ TEM PERDIDO PONTOS NO CNJ NO CAMPO DA 

ACESSIBILIDADE.  ANTÔNIO CARLOS INFORMA QUE HÁ REUNIÃO INTERNA DO NÚCLEO AGENDADA NO DIA 24/09, PARA 

TRATAR DO TEMA DOS INDICADORES, REITERANDO QUE ALGUNS JÁ ESTÃO SENDO ENCAMINHADOS COM A ESCOLA JUDICIAL, 
COMO EXEMPLIFICADO ACIMA. EVELISE APRESENTA ALGUMAS SUGESTÕES DE AÇÕES QUE POSSAM AUXILIAR NO TRATAMENTO 

DAS ATIVIDADES DO NÚCLEO SOBRE OS INDICADORES E SE COLOCA À DISPOSIÇÃO PARA AUXILIAR O NPAI; 

6. QUANTO À CONTRATAÇÃO DO SERVIÇO DE LIBRAS, ITEM 3 DA PAUTA, ANTÔNIO CARLOS REGISTRA QUE JÁ FOI ELABORADA 

MINUTA DOS ESTUDOS PRELIMINARES E QUE ESTÁ ASSUMINDO A FINALIZAÇÃO DOS ESTUDOS PARA POSTERIOR 

ENCAMINHAMENTO À SEAD E ASSIM ENCERRAR A FASE INTERNA DA LICITAÇÃO. REGISTRA, AINDA, QUE NÃO OBSTANTE AS 

INTERCORRÊNCIAS EXPERIMENTADAS NO SERVIÇO DE ESTÁGIOS (SOBRE O QUAL EXERCE CHEFIA), OS PROCEDIMENTOS PARA 

A CONTRATAÇÃO CONTINUARAM SENDO ADOTADOS PELA COORDENADORIA DE CERIMONIAL, E QUE ESTA SEMANA ESPERA 

ENCERRAR A FASE INTERNA; 

7. REFERENTE À CRIAÇÃO DO GRUPO/CANAL DA CPAI NO TEAMS (ITEM 4 DA PAUTA), MAURÍCIO INFORMA QUE FOI ATENDIDA A 

DETERMINAÇÃO DA DILIGÊNCIA E QUE JÁ ESTÃO SENDO EFETIVADAS COMUNICAÇÕES ENTRE OS MEMBROS DA CPAI POR MEIO 

DA FERRAMENTA; 

8. ANTÔNIO CARLOS PEDE VÊNIA PARA TRATAR DAS MINUTAS DE INSTRUMENTO DE CRIAÇÃO DO GRUPO DE TRABALHO 

DESTINADO À ELABORAÇÃO DE PROPOSTAS RELATIVAS À PROMOÇÃO DE AMBIENTE LABORAL INCLUSIVO, SENDO ESCLARECIDO 

PELO ANTÔNIO CARLOS QUE A DIFERENÇA ENTRE AS MINUTAS RESIDE JUSTAMENTE NO NOME DO GRUPO, SEGUNDO AS SUS 

FINALIDADES. O MAGISTRADO PRESIDENTE DA COMISSÃO INFORMA QUE A PAUTA FICA PARA SER ANALISADO E DEBATIDO NA 

PRÓXIMA REUNIÃO, A SER INSERIDO NO NÚMERO 2 DA PAUTA, PEDINDO AOS DEMAIS MEMBROS QUE LEIAM E ANALISE AS 

MINUTAS PARA DEBATE OPORTUNO;  

9. DRA. FABÍOLA INDAGA SE EM ALGUM MOMENTO, NO PASSADO, FOI REALIZADA PESQUISA COM JUÍZES DIRETORES DE FÓRUM 

SOBRE SE OS INDICADORES DE ACESSIBILIDADE E INCLUSÃO ESTÃO SENDO ATENDIDOS.  ANTÔNIO CARLOS EXPLANA SOBRE A 

PESQUISA QUE FOI FEITA COM MAGISTRADOS, SERVIDORES E TERCEIRIZADOS, CUJO RESULTADO SERÁ POSTO EM PAUTA EM 

REUNIÕES FUTURAS DA COMISSÃO, INCLUSIVE LEMBRA AOS PRESENTES DAS INTERVENÇÕES DE ADEQUAÇÃO PROMOVIDAS 

SOBRE A VARA DE EXECUÇÃO PENAL DA CAPITAL. INFORMA QUE A SECRETARIA DE ENGENHARIA E ARQUITETURA POSSUI 

PLANEJAMENTO PRÓPRIO DE INTERVENÇÕES PARA ATENDIMENTO DOS INDICADORES DE ACESSIBILIDADE E INCLUSÃO. LUCAS, 
REPRESENTANTE DA SECRETARIA DE ENGENHARIA, INFORMA QUE EXISTE HÁ UNS DOIS ANOS SISTEMA UTILIZADO NA 

SECRETARIA DE VISTORIA DE IMÓVEIS, QUE QUANDO É FEITA, ENGLOBA ITENS VOLTADOS À ACESSIBILIDADE E QUE POR ISSO 

EXISTE UM DIAGNÓSTICO QUE MOSTRA QUAIS PRÉDIOS PRECISAM DE RELEVANTES INTERVENÇÕES, E QUE SEGUEM UM 

PLANEJAMENTO, COMO RAMPAS, INSTALAÇÕES SANITÁRIAS, ETC.  ANTÔNIO CARLOS DIZ QUE SERÃO RETOMADAS AS 

TRATATIVAS COM A SECRETARIA DE ENGENHARIA E ARQUITETURA PARA APROFUNDAMENTO DO TEMA E QUE TRAZER OS 

DIRETORES DE FÓRUM PARA OS DEBATES É MEDIDA A SER REALIZADA. DRA. FABIOLA PEDE ESCLARECIMENTO SOBRE O 

ALCANCE DO INDICADOR 2.4, RECEBENDO ORIENTAÇÕES DO ANTÔNIO CARLOS, QUE RENOVA A INFORMAÇÃO DE QUE JÁ HÁ 
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CURSO MARCADO PARA NOVEMBRO SOBRE LINGUAGEM DE LIBRAS. DIZ QUE SE NO CONTRATO DE LIBRAS PARA AS SESSÕES 

DO PLENO TIVER SALDO DE HORAS, PODERIA SER VERIFICADA A POSSIBILIDADE DE SEU REDIRECIONADO PARA TREINAMENTO 

DE LIBRAS PARA OS FINS DO INDICADOR EM DEBATE.  ANTÔNIO CARLOS DIZ QUE SERÁ LANÇADA PESQUISA PARA SE 

CONHECER A POSIÇÃO DO TJPA NO ATENDIMENTO DOS INDICADORES. KLEOSON TAMBÉM APRESENTA PEDIDO DE 

ESCLARECIMENTOS SOBRE INDICADOR RELATIVO ÀS FERRAMENTAS DE TIC, SENDO REPISADO POR  ANTÔNIO CARLOS QUE 

SERÃO RETOMADAS AS REUNIÕES SETORIAIS, INCLUINDO A SECINFO, PARA CONHECER DO ATENDIMENTO AOS INDICADORES 

DA RESOLUÇÃO Nº 401, DO CNJ.  ANTÔNIO CARLOS REGISTRA QUE EM ATÉ 30 DIAS ACIONARÁ OS SETORES. EVELISE 

INDAGA SE  ANTÔNIO CARLOS ESTÁ CADASTRADO PARA RECEBER INFORMAÇÕES SOBRE OS INDICADORES DA RESOLUÇÃO DO 

CNJ E INFORMA QUE HAVERÁ WEBNÁRIO SOBRE O TEMA, AINDA SEM DATA DE REALIZAÇÃO E APRESENTA ALGUNS PONTOS DA 

RESOLUÇÃO E COMO O NÚCLEO DE SUSTENTABILIDADE ESTÁ TRABALHANDO COM O DPGE, PARA INSTAR OS SETORES 

RESPONSÁVEIS A PRESTAR AS INFORMAÇÕES QUE COMPÕEM OS INDICADORES. DR DANIEL PEDE À EVELISE QUE ENCAMINHE A 

NOTA TÉCNICA PARA A PRÓXIMA REUNIÃO. 

10. NADA MAIS POSTO EM DEBATE, O MAGISTRADO PRESIDENTE DA CPAI ENCERRA A REUNIÃO, AGRADECENDO A PRESENÇA E 

PARTICIPAÇÃO DE TODOS. 

 

ITENS DE AÇÃO 

TAREFAS A SEREM CUMPRIDAS RESPONSÁVEL PRAZO FINAL 

1. ENVIO DA NOTA TÉCNICA AOS MEMBROS DA CPAI EVELISE IMEDIATO 

PRÓXIMA REUNIÃO 

DATA: 15/10/2021 INÍCIO: 10H FIM: 11H LOCAL: TEAMS 


